

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Luis Salvador García, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta de la Dirección General de Protección Civil y Emergencias del Ministerio del Interior en relación con la Provincia de Granada.

Congreso de los Diputados, 19 de octubre de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En España, el régimen pluviométrico es muy variable, pasando de estados de sequía a fuertes precipitaciones que en pocas horas alcanzan valores superiores al promedio. Estas precipitaciones extraordinarias provocan caudales extremos, habitualmente denominados crecidas, avenidas o riadas, que al desbordar su cauce habitual provocan la inundación de terrenos, afectando a personas y bienes.

El 13 de Octubre se celebra el "Día Internacional para la Reducción de los Desastres Naturales" (International Day for Natural Disaster Reduction). Es un día para de promover una cultura mundial de reducción de los desastres naturales, para prevenirlos, mitigarlos y estar preparados para ellos.

La Asamblea General de la ONU a partir de la Resolución 64/200. Estrategia Internacional para la Reducción de los Desastres, aprobada por la Asamblea General el 21 de diciembre de 2009, decidió designar el 13 de octubre como Día Internacional para la Reducción de los Desastres, con el propósito de concienciar a los gobiernos y a la opinión pública para que tomen medidas encaminadas a minimizar los riesgos. Asimismo, los desastres, muchos de los cuales se han agravado con el cambio climático, generan un impacto negativo en el desarrollo sostenible y en los resultados deseados.

Con esta iniciativa se busca disminuir las pérdidas de vidas, la afectación económica, social y ambiental derivada de los peligros naturales y los desastres tecnológicos y ambientales conexos. El día internacional para la reducción de los desastres naturales pretende fomentar la colaboración solidaria de todos los estados del planeta, dado que ninguno está exento de ser una posible víctima. La estrategia se basa en las asociaciones de colaboración donde participan todos los individuos y las comunidades con el fin de que las consecuencias se reduzcan al máximo.

Cuatro son las bases de este plan, esgrimido en cada día internacional para la reducción de los desastres naturales:



CS Congreso de los Diputados

- Aumentar la conciencia del público respecto de los riesgos y la vulnerabilidad de los desastres, pues cuanta más información posean las personas, las organizaciones y los gobiernos, el modo de hacer frente a los desastres será más eficaz.
- Lograr el compromiso de las autoridades de cada estado tanto para la colaboración con otros estados como en la educación y legislación fronteras adentro.
- Estimular alianzas interdisciplinarias.
- Aumentar los conocimientos científicos sobre el tema, lo que implica inversión y reconocimiento nacional e internacional.

Según establece el artículo 11 del Real Decreto 952/2018, de 27 de julio por el que se desarrolla la estructura orgánica básica del Ministerio del Interior, corresponde a la Dirección General de Protección Civil y Emergencias el ejercicio de las competencias atribuidas al Ministerio del Interior en relación con la prevención de los desastres naturales.

La zona geográfica de Granada es un área que presenta de forma histórica una alta incidencia de los diferentes tipos de riesgos naturales que pueden afectar a la población (terremotos, inundaciones, incendios,...), por lo que debe de recibir una atención especial de los protocolos y medios de prevención y actuación ante situaciones de emergencia derivados de los desastres naturales.

En relación a todo lo anterior, tengo a bien formular la siguiente pregunta:

 ¿Qué actuaciones en materia de prevención y reducción de desastres naturales están llevando a cabo, o proyectan llevar a cabo en el futuro, la Dirección General de Protección Civil y Emergencias del Ministerio del Interior en la Provincia de Granada?

Luis Salvador García

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos